

## 資 材 流 通

# 变 わる

変化するもの、  
change

澤和孝社長は、豊岡・船明の2エリアでプレカット工場を運営し、一般住宅から大型の非住宅木造建築物まで広範囲の需要に対応している。2020年度の加工量は約9万坪を見込んでおり、このうち約20%を非住宅物件が占める。同社は設備投資を随時実施して生産効率を高めているが、物流や配達面に關しても改革を進めており、全社的な生産管理システムと組み合わ



スカイ費岡本社工場の製品ストックヤード

テル活用や顧客連携で効率上げる

せて合理化を図っている。  
同社の物流拠点は、豊岡  
本社のほか関東エリアにデ  
・み合わせた配達計画を立案  
・実施するため、分納が  
多い建築現場に対応するに

産業界の命題の一つに物流の合理化がある。時代とともに需要や流通の形態が変われば、物流や配送も変化するのが常だからだ。特に昨今はトラックの運転手不足が社会問題化しており、テクノロジーによる解決、例えばドローンで荷物を運ぶ実証試験も真剣に取り組まれている。住宅資材の流通分野では、建築現場へのジャストインタイムの納材が標準的に求めら

構造材など重厚長大な品目が多いため、物流・配送の合理化の取り組みは経営戦略上重要な要素となる。

ジステイクス）事業を手掛けける企業も増加している。

物 流

モノの流れへの対応と合理化さらに

拠点は大型に事業は総合化進む

れるようになり、中間業者の役割が大きくなっている。特に木材は

ジアテイクス）事業を手掛ける企業も増加している。

で現場への納材などで活躍している。運送業の免許も取得し、顧客に代わって在庫管理や配送を行なうSP-L事業も行なっている。

ながでトライバーの人物會成とトラックの増車に取り組んでいく方針だ。また、ユニック車を戦略的に活用し、「フレカット以外の物流を開拓していく必要がある」と考へてゐる」（金澤社長）と話している。

今後は、中・長期主導の

運送システムをEC化する。  
ル管理でトラックの回転率を上げ、コストや手間の抑制につなげている。

が必要な物件への対応のほか、納材前のトラック待機を回避するための各デポと連携した細かい配送などを実践し、効率化に向けた努力を続けている。例えば、配送当日に予定車両で現場に入れないといったトラブルを防ぐため、搬入日までに現場に訪問して調査して

非住宅木造物件の増加などでプレカット工場から直接受け取る「接納品」というパターンが増えたため、物流拠点の使い分けを重視している。CLTパネルや長尺の構造用集成材などの大型荷物は、一度の注文で複数の工場へ発注する場合が多い。そこで、各工場へ近い位置に物流拠点を設け、そこから各工場へ直接搬入する形態をとっている。また、現場に搬入する際は、運搬車の荷台を積み下ろす際の荷物の積み下ろし作業を省くために、荷台を低く設置するなど工夫が施されている。

卷之三

卷之三